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“先看病、后付费”全面推行十余天来，申办的患者逐渐增多

三级医院申办程序也很简单
文/图 本报记者 曾现金 本报通讯员 王圣侠

27日上午，山东省安康医院
住院处大厅里，很多患者家属正
在办理住院手续。记者看到，在大
厅门口，医院专门设置了“先看
病、后付费”诊疗服务模式指示
牌，内容包括如何办理、申请条件
等。办理窗口处，还摆放着“请出
示医疗证、身份证”的牌子。

在大厅里记者遇到郭磊，
他刚帮妈妈办理完住院手续。

“来看病的时候，只带了新农合
证，忘了带妈妈身份证了，所以先
交了1000元的住院费用。”郭磊告
诉记者，“我是刚知道这项惠民政
策的，是陪同办理住院手续的护
士告诉我的，并且详细介绍了申
请的条件等内容。由于忘记带身
份证，所以没有享受到这项惠民
政策。不过带来身份证后，还可以
进行补办。”

医院医疗保险部主任孙
永科介绍，政策才全面实施十
多天，患者及家属需要有一个
熟悉的过程，他们对办理程序
还不太了解。医院规定，凭医
保证或新农合证、身份证，才
能申请办理这种诊疗服务，很
多患者往往因为证件不全暂
时没有办理。补齐证件后，可
以申请补办，而且申请办理

“先看病、后付费”诊疗服务模
式的手续并不复杂。

济宁市第一人民医院财
务科副科长兼住院处主任魏
震介绍，医院规定，申请办理

“先看病、后付费”诊疗服务模
式时，患者家属需要出具患者
的户口薄和医疗证，如果不带
户口薄，患者家属暂时不能申
请办理这种诊疗服务模式。

文化社团，

如何更给力?

本报济宁2月27日讯(记者 王德琬) 记
者从济宁市民间组织管理局了解到，目前济
宁登记在册的市直文化社团共有27个，然而
在济宁发展红火的文化社团实属凤毛麟角，
大多发展不愠不火，缺乏后劲和动力。如何让
社团在文化大发展的背景下发挥作用，亟需
寻找一条更有效的途径。

提及运河文化研究会，许多人会想到它
对济宁确定“运河之都”地位带来的巨大贡
献。济宁市委原副秘书长、济宁运河文化研究
会副会长兼秘书长杜庆生表示，“对运河文化
不仅要挖掘利用，更要修复保护大运河沿岸
物质文化遗产。”于是，研究会十年间都在奔
走呼吁，争取对南旺分水枢纽工程进行保护
修复。功夫不负有心人，2010年7月，南旺分水
枢纽工程修复工作进入国家决策层面。而这
只是研究会为保护运河文化付出的缩影。

2007年11月18日，济宁市儒家文化与企
业发展协会成立，经过四年多的运作，协会在
没有经费来源的情况下，连续出版了三本书
籍，并定期出版会刊，发展上不仅能自给自足
而且还红红火火。“实行公益化、市场化、产业
化的运作模式，制造对社会有帮助的产品，通
过产业化处理走上市场化的路子，最终办成
公益事业。”市人大常委会原副主任、济宁市
儒家文化与企业发展协会执行会长潘汉久
说，这就是协会发展的小诀窍。

采访中记者了解到，目前济宁登记在册
的市直文化社团并不是发展后劲都那么足，
一些文化社团“名存实亡”，发展难以维系。

“做大做强文化社团组织，对济宁市文化事业
和文化产业发展有着重大意义。”济宁市文广
新局文化产业科科长白红波说。

曲阜师范大学历史文化学院宋立林博士
认为，从社团自身来说，要制定切合实际的发
展目标，不要空喊“假大虚”的口号。“另外，社
团组织不能以盈利为目的，但是为了筹集经
费、维护自身的生存发展，是需要鼓励适当创
收的。”从政府层面上，宋立林建议，相关部门
在发现发展滞后、组织涣散、不成规模的社团
后应该坚决砍掉。

“申请办理“先看病、后付
费”诊疗服务模式的患者在逐
渐增多，17日至26日，有437名
患者办理住院手续，其中143
名患者申请办理了这种诊疗
服务模式，占住院患者总量的
32 . 72%。”孙永科说。

据介绍，作为一所专科医
院，住院的患者不仅仅局限于
济宁市，目前约50%的住院患
者来自济宁市。孙永科表示，
目前济宁市辖区以外的患者
暂时不能享受这项惠民政策，
如果医院结算系统和患者所

在地医保、新农合管理机构联
网，患者就能享受这种惠民政
策。目前医院正在和单县、郓
城等地管理机构洽谈合作。

魏震介绍，15日至25日，该院
有2690名患者办理住院手续，其
中267名患者申请办理“先看病、

后付费”诊疗服务模式，申请办理
的患者人数不足10%。“现在很多
患者还是带着住院押金来的，在
办理住院手续时，工作人员会告
诉他们这种政策，但是并不强制
患者家属申请办理这种诊疗服
务。”魏震说。

登记在册的市直文化社团有
27个，多数发展不愠不火———

申办程序不复杂 但常有患者证件不全

院方积极宣传 申办的患者在逐渐增多

“实施这种诊疗服务模式
前，住院处没有感受到资金的
压力，但是实施全面实施后，
住院处的资金压力有所增加。
刚开始实施时，住院处用于结
算报销的资金明显减少，有时
候不得不到收款处借钱，用于
支付患者出院结算后的报销
补偿。”孙永科说。

山东省安康医院规定，患

者住院一个月后，需要预付
2000元住院费用(戒毒患者除
外)，长期住院的医保患者实
行一年一结算。医院医务部主
任陈宏介绍，住院患者中80%
以上为精神类疾病，而这类患
者的住院周期长、住院费用
高，如果长时间为患者垫付资
金，医院的正常运转也会受到
影响。

“三级综合医院也感受到
资金的压力。”魏震说，目前医
院已为患者垫付了80多万元。
随着这种诊疗服务模式的推
行，医院为患者垫付的资金还
会增多。为此，对医药费用较
高的患者，超过5000元可根据
实际情况采取医疗费用分阶
段结算。

济宁市卫生局副局长、市

第一人民医院院长靳清汉表
示，此前市政府下发配套政
策，把城镇基本医疗保险、新
农合周转金拨付比例由10%提
高到15%，并且要求每年3月底
前，将预拨15%的周转金拨付
至各医保、新农合定点医疗机
构。医保、新农合管理机构同
步配合，才能把这项惠民政策
执行好。

资金压力加大 防范风险各有各的招

本月15日，济宁市
各级各类医疗机构开
始全面推行“先看病、
后付费”诊疗服务模
式。十余天过去了，患
者对这种诊疗服务模
式认可吗？在推行过程
中，医院有没有出现意
料之外的状况？记者走
访了济宁市第一人民
医院、山东省安康医院
等三级医院。

27日，患者家属在山东
省安康医院办理住院手续。
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